

El estatus de los proyectos en La Guajira



CÁMARA DE COMERCIO DE CALI

Álvaro Romero Guerrero, es el presidente ejecutivo de la Cámara de Comercio de La Guajira.

ENERGÍA. LA CÁMARA DE COMERCIO DE LA GUAJIRA DESTACÓ QUE EN 2021 SE HABÍAN IDENTIFICADO 16 PROYECTOS NUEVOS, QUE SUMABAN US\$2.525 MILLONES Y GENERARÍAN 11.000 EMPLEOS

BOGOTÁ

El potencial que tiene La Guajira como productora de energía limpia (eólica y solar) es tan alto, que los proyectos se vienen pensando desde el Gobierno pasado y ahora toman mayor interés con la propuesta de transición energética del presidente Petro.

Según la Cámara de Comercio de La Guajira, desde 2021

el Ministerio de Minas y Energía identificó 16 proyectos de construcción de parques eólicos en esa región del país, lo que no solo generará un efecto medioambiental, sino también económico.

“Se estima que la construcción de los 16 parques eólicos podría generar aproximadamente 11.000 empleos y atraer inversiones por \$10 billones. Además, el desarrollo de estos proyectos podría beneficiar a las comunidades locales y contribuir a mejorar la calidad de vida de sus habitantes”, indicó la Cámara.

Sin embargo, es poco lo que se ha avanzado para concretar los 16 proyectos eólicos, los cuales tendrían dos líneas de transmisión (GEB e

16

PROYECTOS DE ENERGÍA LIMPIA SE HABÍAN IDENTIFICADO EN LA GUAJIRA DURANTE 2021.

ISA), con una capacidad de 2.502 megavatios, lo cual representaría 24.027 megavatios hora/día, dotando de energía a 4,1 millones de usuarios y cumpliendo con la reducción de gases de efecto invernadero en un 51% para 2030, indicó la entidad.

Algunos de los proyectos son, por ejemplo, el Parque Beta de la multinacional

Edpr, con 280 MW y US\$280 millones de inversión, ubicada en Uribia-Maicao, que tiene una ejecución de 33,52% y un atraso de 816 días. Otro de los 16 proyectos es Apotollooru de la empresa AES, con 75 MW y US\$75,10 millones en Uribia, tiene ejecución de 21,09% y un atraso de 967 días; o Acacia 2, de Celsia, con 80 MW y US\$80 millones de inversión en Maicao, tiene una ejecución de 12,90% y un atraso de 275 días. Todo esto, sin hablar del proyecto que suspendió indefinidamente Enel, el Windpeshi, al no poder cumplir el cronograma ante las constantes “vías de hecho” en la zona.

VANESSA FAYAD
fayadv@gmail.com